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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport der Gemeinde Heist 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 27.08.2009 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Holsteiner Hof, Großer Ring 51, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister 
Herr Bernhard Siemonsen CDU   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Jörg Behrmann CDU stv. Vors.  
Herr Gerhard Cordts SPD   
Frau Ute Jäger CDU  für Frau Ruland 
Herr Stefan Ladiges SPD   
Herr Manfred Lüders FWH  für Frau Schleiden 
Frau Sylvia Marquard FWH Vorsitzende  
Herr Jürgen Neumann CDU   
Herr Nils Scharrel CDU   
Herr Robert Stubbe FWH  für Frau Herrmann
Herr Alexander Weßling FWH   

Beratende Mitglieder 
Herr Hans-Werner Behncke    
Frau Kirsten Both    

Gäste 
Herr Tim Hartmann  Jugendrotkreuz  
Frau Silvia Schmidt  Ev. Kirchengemeinde  
Frau Witzke Deutsches Rotes Kreuz  
Frau Eisengarten WSC Haseldorf  

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Silke Herrmann FWH   
Frau Angela Ruland CDU   
Frau Ute Schleiden FWH   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 17.08.2009 einberufen. Die Vorsit-
zende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben 
werden. 
Der Ausschuss für Jugend und Sport  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.      
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung durch die Vorsitzende 
  
 2.  Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Vorstellung des neuen Jugendpflegers 
  
 5.  Vorstellung des neuen Konzeptes des Kirchenkreises Pinneberg für den Jugendtreff Achterbahn 
  
 6.  Einrichtung eines runden Tisches zur Gewaltprävention 

Vorlage: 251/2009/HE/V 
  
 7.  Situationsbericht über die Sportanlage Hamburger Straße und das Umkleidegebäude 
  
 8.  Antrag vom TSV auf Erweiterung des Grandplatzes 

Vorlage: 255/2009/HE/BV 
  
 9.  Bericht über den alten Sportplatz 
  
 9.1.  Nutzung und Pflege der Laufbahn und der Sprunggrube 
  
 9.2.  Aufstellung eines Holzhauses 
  
 9.3.  Einrichtung Dorfplatz 
  
 10.  Zuschussantrag vom Wassersportclub Haseldorf 

Vorlage: 250/2009/HE/BV 
  
 11.  Bericht über das Jugendrotkreuz 
  
 12.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung durch die Vorsitzende 
  

Die Vorsitzende Frau Marquard begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste 
und eröffnet die erste Sitzung des wieder eingerichteten Ausschusses für Jugend 
und Sport.    
 

  
zu 2 Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  

Frau Marquard verpflichtet Herr Nils Scharrel durch Handschlag zur gewissenhaf-
ten Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn als neues  bürgerliches Mitglied 
des Ausschusses für Jugend und Sport in seine Tätigkeit ein.    
 

  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Marquard erklärt, dass sie und Herr Behrmann als stellvertretender Vorsit-
zende, sich die Aufgaben im Ausschuss aufgeteilt haben. Herr Behrmann ist An-
sprechpartner in Sachen Sport und Frau Marquard für den Bereich Jugend. 
 
Die Bürger haben keine Fragen.   
 

  
zu 4 Vorstellung des neuen Jugendpflegers 
  

Frau Schmidt vom Ev. Jugendpfarramt Hamburg-West/Südholstein erläutert das 
stattgefundene Bewerbungsverfahren für die Stelle eines Jugendpflegers (20 Stun-
den) im Jugendtreff Achterbahn, die kombiniert mit einer 10 Stunden-Stelle für 
Schulsozialarbeit an den Grundschulen Heist, Moorrege, Hetlingen und Haseldorf 
ist. Die Stelle musste zweimal ausgeschrieben werden, da  im ersten Durchgang 
keine geeignete Person für die kombinierte Stelle gefunden worden ist. Am 
26.8.2009 fanden nun weitere Vorstellungsgespräche statt. Hier wurde jetzt eine 
Person gefunden, die bereits Erfahrung in der offenen Jugendarbeit und in der 
Schulsozialarbeit gesammelt hat und bei der davon auszugehen ist, dass sie über 
einen längeren Zeitraum die Tätigkeit ausüben wird.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
  
Die Bewerberin hat zugesagt und wird die kombinierte Stelle zum 01.10.2009 
antreten.     
 

  
zu 5 Vorstellung des neuen Konzeptes des Kirchenkreises Pinneberg für den Ju-

gendtreff Achterbahn 
  

Frau Schmidt berichtet, dass die Öffnung des Jugendtreffs Achterbahn in Zukunft  
an drei Tagen in der Woche für 4 Stunden stattfinden wird. Die restliche Arbeit-
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zeit soll für Wochenendprojekte, Ferienmaßnahmen und Kinderprojekte genutzt 
werden. Ein Arbeitszeitkonto wird geführt.  
 
Bei Urlaub und Krankheit kann der Kirchenkreis keine Vertretungskraft zur Ver-
fügung stellen.  
 
Frau Marquard bedankt sich für die Ausführung und hofft auf mehr Stabilität im 
Jugendhaus.  
 

  
zu 6 Einrichtung eines runden Tisches zur Gewaltprävention 

Vorlage: 251/2009/HE/V 
  

Frau Marquard erläutert die Vorlage. Ein „Runder Tisch“ findet bereit mit Erfolg 
in Appen und Heidgraben statt.  
In der Gemeinde Heist erfolgt eine Gewaltprävention durch den Wendepunkt be-
reits in der Grundschule. Herr Ludwig und Herr Ladiges sprechen sich gegen die 
Einrichtung eines runden Tisches aus.  Herr Scharrel betont, dass die Trainer im 
Sportverein keine pädagogische Ausbildung haben. Herr Behncke erläutert, dass 
der Verein   Probleme mit Jugendlichen selbst regelt. Sollte trotzdem ein Bedarf 
an Präventionsmaßnahmen bestehen,  wird eine entsprechende Veranstaltung 
durch den Verein stattfinden.      
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend und Sport beschließt die Einrichtung eines runden Ti-
sches in der Gemeinde Heist. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
  
0/10/1 
 

  
zu 7 Situationsbericht über die Sportanlage Hamburger Straße und das Umklei-

degebäude 
  

Herr Behncke berichtet, dass die Sportanlage Hamburger Straße und das Umklei-
degebäude in einem Topzustand sind. Die Anlage wird durch den Platzwart sehr 
gut gepflegt.    
 

  
zu 8 Antrag vom TSV auf Erweiterung des Grandplatzes 

Vorlage: 255/2009/HE/BV 
  

Herr Behncke erläutert den Antrag. Er legt eine Kostenschätzung über 20.000 Eu-
ro der Firma Maschmann vor (Anlage 1). Die vorhandenen Plätze sind durch Her-
ren- und Jugendmannschaften sehr gut ausgelastet. Der Grandplatz soll so groß 
werden, dass er die Maße eines  Spielfeldes hat Der TSV ist bereit Eigenleistun-
gen in Höhe von 10.000 Euro zu erbringen.  Die Baumaßnahme sollte Frühjahr 
2010 erfolgen und im Mai abgeschlossen sein.   Die Folgekosten werden gering 
sein, da die Utensilien für die Pflege des Platzes bereits vorhanden sind.  
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Herr Behrmann wünscht eine Beratung für den Haushalt 2010. Die Verwaltung 
wird beauftragt das Angebot zu überprüfen und mitzuteilen, ob eine Ausschrei-
bung erfolgen muss.    
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend und Sport empfiehlt die Erweiterung des Grandplatzes 
um 10 m für das nächste Haushaltsjahr. Die Verwaltung möge die Kosten überprü-
fen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
11/0/0 
 

zu 9 Bericht über den alten Sportplatz 
  

Herr Behncke berichtet, dass der alte Sportplatz in einem sehr guten Zustand ist.     
 
 

  
zu 9.1 Nutzung und Pflege der Laufbahn und der Sprunggrube 
  

Der TSV nutzt die Laufbahn und die Sprunggrube am alten Sportplatz nicht. Der 
Ausschuss stellt sich die Frage, in wie weit die Schule die Anlage nutzt und ob sie 
weiter gepflegt werden muss. Ein Gespräch hierzu soll mit der Schulleitung statt-
finden. 
 

  
zu 9.2 Aufstellung eines Holzhauses 
  

Ein Holzhaus für den alten Sportplatz wird durch einen Sponsoren beschafft und 
aufgebaut. Danach erfolgt eine Übereignung an die Gemeinde. Das Holzhaus soll 
als Unterstand und für die Aufbewahrung von Trainingsgeräten genutzt werden.    
 

  
zu 9.3 Einrichtung Dorfplatz 
  

Herr Weßling berichtet über die erste Sitzung des Dorfplatzausschusses, an der 
Bürger und Vereine teilgenommen haben. Eine weitere Sitzung findet nach den 
Sommerferien statt.     
 

  
zu 10 Zuschussantrag vom Wassersportclub Haseldorf 

Vorlage: 250/2009/HE/BV 
  

Frau Eisengarten vom Wassersportclub Haseldorf erläutert den Antrag.  Es werden 
noch 300 Euro für die Anschaffung eines Regattenbootes für ältere Jugendliche 
benötigt.  Herr Albrecht befürwortet den Antrag.     
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 Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Jugend und Sport empfiehlt, dem Wassersportclub für die An-
schaffung eines gebrauchten Bootes für die Jugendarbeit einen Zuschuss in Höhe 
von 300,00 Euro zu gewähren. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
11/0/0 
 

  
  
zu 11 Bericht über das Jugendrotkreuz 
  

Herr Tim Hartmann legt einen Bericht über die Tätigkeit des Jugendrotkreuzes 
(JRK)  vor. Danach hat das JRK 25 Mitglieder, die sich auf 3 Gruppen verteilen 
und  sehr aktiv an Veranstaltungen im Kreisverband und in Heist teilnehmen: z.B. 
Pfingstzeltlager Tangstedt, Erste-Hilfe-Kurs für Kinder, Sommerferienspaß in 
Heist, Nachtorientierungslauf in Quickborn, Austausch mit dem DRK Heide, 
Landrotkreuztag in Pinneberg. Die Gruppen treffen sich wöchentlich dienstags 
von 17.30 Uhr bis 18.30 Uhr und mittwochs von 17.00 Uhr bis 18.00 Uhr.  
Der neue Gruppenraum steht kurz vor der Fertigstellung.  
 
Frau Witzke vom DRK-Ortsverein erläutert, dass ein Altkleidercontainer auf dem 
Parkplatz zur neuen Turnhalle aufgestellt worden ist, der wöchentlich entleert 
wird. Die Einnahmen hieraus stehen  dem JRK zur Verfügung.    
 
 

  
zu 12 Verschiedenes 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.     
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 31.07.2009 

 

 
   
Sylvia Marquard  Gudrun Jabs 
 
 


